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     Magazine JEUNESSE MISSIONNAIRE est à la fois un 

défi et un désir que tous nos enfants et les enfants de 

pasteurs puissent être remplis du Saint-Esprit dès leur 

plus jeune âge, être un porte-parole de Dieu où qu’ils 

soient et suivre les traces de leur Maître Jésus-Christ. 
 

P.S. : Tout article sans nom est une contribution de l’éditrice 

“Vous et votre santé » 

« Panneaux d’affichage ambulants » 

« Enfants prédicateurs » 

« S’il y a une volonté, il y a un moyen! 

« Je mourrai pour toi! » 

« Éléments constitutifs du caractère » 

« Leçons apprises d’un homme de petite taille » 

« Discipline dans une course de longue distance » 

« Les mains brunes empruntées par M. le Créateur » 



CHAQUE MOUVEMENT QUE NOUS FAISONS EN RÉPONSE À DIEU a un effet d’entraînement, touchant la 
famille, les voisins, les amis, la communauté.  La croyance en Dieu modifie notre langage. L’amour de 
Dieu affecte les relations quotidiennes. L’espérance en Dieu entre dans notre travail.  Aussi leurs 
opposés – l’incrédulité, l’indifférence et le désespoir. Aucun de ces mouvements et réponses, croyances 
et prières, gestes et recherches, ne peut être confiné à l’âme. Ils débordent et font l’histoire. S’ils ne le 
font pas, ils sont soupçonnés d’être des fantasmes au mieux, des hypocrisies au pire. (Préface à 
Philémon, TM). 
 
     L’histoire biblique a sa collection de saints, et nous pouvons apprendre le bon, le mauvais, le laid de 
chacune de leurs vies, mais nous nous concentrerons sur deux. Des gens, des gens « ordinaires », comme 
nous, avec leurs différentes responsabilités et vocations. Certains, plus tard très appréciés, mais ils 
étaient encore des êtres humains avec leurs fragilités et leurs défis, avec leurs humeurs et leurs choix. 
Avec leurs succès et leurs échecs, même de mauvais échecs ! 
 
      Avez-vous du mal en tant qu’enfant de pasteur? Êtes-vous parfois frustré par vous-même? C’est 
quelque chose de normal. Nous passons tous par là, jeunes, vieux, pasteurs, leurs femmes, leurs enfants, 
les enfants des autres... Comme la montre du matin que j’ai lue qui dit : « Dieu guide intentionnellement 
les gens vers l’échec. Il nous a fait naître comme de petits enfants qui ne savent ni marcher, ni parler, ni 
même utiliser correctement une salle de bain. Il faut tout nous apprendre. Tout cet apprentissage prend 
du temps, et Il nous a fait dépendre de Lui, de nos parents et les uns des autres. Le tout est conçu pour 
que nous essayions encore et encore jusqu’à ce que nous réussissions enfin. Et pendant tout ce temps, Il 
est infiniment patient. » (Vanesa Pizzuto, PAS DE PEURS, PAS DE CHAÎNES », p. 66). 
  
      Mais vous devez tenir bon, en restant avec les plans de Dieu afin d’être là pour l’achèvement promis. 
Ce ne sera pas long maintenant, il est en route; il apparaîtra presque n’importe quelle minute. Mais 
quiconque a raison avec moi se nourrit d’une confiance loyale; s’il coupe et court, [Dieu dit], je ne serai 
pas très heureux. Mais nous ne sommes pas des quittants qui sont perdants. Oh, non! Nous resterons 
avec elle et survivrons, confiants jusqu’au bout. (Hébreux 10:39, TM) 
 
Avec amour  

Anna Maria Manuela Croes 



  ormez suffisamment. Lorsque vous ne vous reposez 
pas bien, vous compensez en mangeant plus. 
Habituellement, c’est de la malbouffe. Reposez-
vous suffisamment et vous n’avez pas besoin de 
grignoter pour rester éveillé. De plus, le manque de 
sommeil provoque un vieillissement prématuré et 
vous ne voulez pas cela! ¹ 

      VOUS AVEZ UN PROBLÈME D’INSOMNIE? 
 
Vous vous sentez somnolent? Vous n’êtes pas seul. Selon 
le CDC, chaque jour, jusqu’à un adulte sur cinq souffre 
d’une quantité insuffisante de sommeil! L’insomnie touche 
les adolescents, les adultes et les personnes âgées. Et à 
mesure que nous vieillissons, le sommeil peut devenir 
encore plus insaisissable, alors développer de bonnes 
habitudes de sommeil lorsque vous êtes plus jeune peut 
porter ses fruits plus tard dans la vie.  
  
     Beaucoup de gens pensent que le terme « insomnie » 
fait référence à un manque total de sommeil. En vérité, 
l’insomnie englobe une foule de problèmes de sommeil, y 
compris: 

• Difficulté à s’endormir 

• Se réveiller au milieu de la nuit 

• Réveil matinal 

• Sommeil non réparateur 
 
La plupart des gens ont besoin de sept à neuf heures de 
sommeil. Obtenir un sommeil insuffisant peut: 

• Causer de la fatigue, de l’irritabilité et une journée 
excessive somnolence. 

• Provoquer un gain de poids et rendre difficile la perte de 
poids. 

• Affaiblissez le système immunitaire, ce qui vous rend 
plus susceptible de tomber malade. 

• Provoquer une pression artérielle élevée et peut 
augmenter le risque de diabète et de maladie cardiaque. 

• Contribuer à la douleur chronique. 

• Exacerber la maladie mentale, y compris la 
dépression et l’anxiété. 

• Réduisez la concentration et la concentration, ce 
qui entraîne une diminution de la performance au 
travail. 

• Diminuer la fonction motrice, ce qui rend la 
conduite dangereuse. 

 
     Les médicaments peuvent être bons pour cer-
taines choses. Et certainement certains produits de 
sommeil naturels ou à base de plantes peuvent vous 
aider à vous reposer. Mais les pilules sur ordonnance 
pour dormir ne sont pas toujours la meilleure 
solution. 
 
     Malheureusement, certains somnifères peuvent 
en fait aggraver le problème. Les somnifères per-
turbent fréquemment les cycles de sommeil, ce qui 
entraîne un sommeil moins réparateur. Même s’ils 
vous aident à dormir toute la nuit, le sommeil n’est 
pas nécessairement profond ou reposant.  
 
      Les gens peuvent devenir dépendants de ces 
médicaments, les obligeant à dormir, et beaucoup 
développent une tolérance aux somnifères au fil du 
temps, nécessitant plus de médicaments pour obtenir 
le même effet. Ces médicaments peuvent également 
causer une insomnie de rebond, ce qui signifie qu’il 
devient encore plus difficile de s’endormir sans le 
médicament.  
 
      Donc, avant de prendre cette pilule pour vos 
problèmes de sommeil, essayez plutôt ces 
méthodes: 
1.Hygiène du sommeil. 
2.Brève intervention de traitement cognitivo Compor-

temental pour l’insomnie (également appelée 
« TCC-I »), qui sera couverte dans la deuxième 
partie de cette série sur l’insomnie. 



  L’hygiène du sommeil est un ensemble d’habitudes 
qui peuvent vous aider à vous endormir plus fa-
cilement et à dormir plus profondément. Vous 
pouvez développer une bonne hygiène de sommeil 
par vous-même. Essayez de suivre nos 7 
habitudes de dormeurs très performants et cette 
liste de choses à faire et à ne pas faire.  
 
Les choses à faire : 
 
• Respectez un horaire de sommeil régulier 

(même heure de coucher et de réveil), sept jours 
sur sept. 

 
• Faites de l’exercice au moins 30 minutes par 

jour la plupart des jours de la semaine. Limitez 
l’exercice vigoureux au matin ou à l’après-midi... 
Obtenez beaucoup d’exposition à la lumière 
naturelle pendant la journée. Ouvrez vos stores 
dès le matin et sortez pendant la journée. Vous 
pouvez même essayer d’utiliser une boîte à 
lumière dès le matin pendant les sombres 
journées d’hiver pour aider votre cerveau à se 
réveiller et à réguler les rythmes de votre corps. 

 
• Établissez une routine régulière et relaxante au 

coucher. 
 
• Prenez un bain chaud ou une douche avant de 

vous coucher. 
 
• Faites des exercices de relaxation avant de 

vous coucher, y compris une respiration 
consciente et une relaxation musculaire 
progressive. 

 
• Assurez-vous que votre environnement de 

sommeil est agréable et relaxant. Votre lit doit 
être confortable et votre chambre ne doit pas 
être trop chaude, trop froide ou trop lumineuse. 
Si nécessaire, utilisez des bouchons d’oreilles et 
un masque oculaire. Assurez-vous que votre 
oreiller est confortable. 

 
• Associez votre lit au sommeil et au sexe 

uniquement. Ne travaillez pas, ne mangez pas 
et ne regardez pas la télévision au lit. 

 
• Allez au lit quand vous avez sommeil et sortez 

du lit si vous vous retournez et vous tournez. 
 
• Tournez votre horloge pour ne pas voir l’heure. 
 
• Désactivez l’alerte pour les SMS et les e-mails 

sur votre téléphone. 
 
• Tenez un « journal des inquiétudes ». Si 

quelque chose vous préoccupe alors que vous  

• essayez de vous endormir, écrivez-le sur un 
bloc de papier afin de pouvoir le revoir le 
lendemain. 

 
• Si vous êtes incapable de vous endormir après 

environ 20 mi-nutes, quittez votre lit et faites 
quelque chose de relaxant (comme lire); 
retourner au lit plus tard. 

 
Les choses à ne pas faire : 

 

• N’ingérez pas de caféine après midi. Cela 
comprend le café, le thé, le thé glacé, les 
boissons énergisantes et les sodas. 

 

• Ne prenez pas de stimulants près de l’heure du 
coucher, y compris le chocolat, la nicotine et 
certains médicaments. 

 

• Ne mangez pas un gros repas lourd près de 
l’heure du coucher. 

 

• Ne regardez pas la télévision, n’utilisez pas 
l’ordinateur et ne passez pas de longues 
périodes sur un appareil mobile avant de vous 
coucher. Ces activités stimulent le cerveau et 
rendent plus difficile la chute alseep.  

 

• N’utilisez pas votre téléphone, votre ordinateur 
portable ou tout autre appareil mobile au lit. 

 

• Ne cédez pas à l’envie de faire la sieste pendant 
la journée; il peut perturber le schéma normal de 
sommeil / éveil. 



3 conseils pour récupérer rapidement et                    
efficacement après une seule nuit blanche :² 
 
1. Changez le récit autour du sommeil. Il est 

bon de donner la priorité au sommeil, en 
particulier parce que dormir suffisamment est 
lié à la santé de tant de systèmes corporels, 
mais méfiez-vous de trop le prioriser ou de le 
mettre sur un piédestal. « Je dis toujours à 
mes patients de ne pas transformer le 
sommeil en un amour non partagé », 
explique le Dr Tal. « Plus vous poursuivez le 
sommeil et le laissez gonfler en quelque 
chose que vous voulez désespérément mais 
que vous ne pouvez pas avoir, plus vous 
l’effrayerez efficacement. » Au lieu de cela, 
prenez la décision mentale active d’être 
d’accord avec une nuit en forme ou sans 
sommeil de temps en temps, et voyez 
chaque nuit comme une autre occasion 
positive d’obtenir le sommeil dont vous avez 
besoin. (Encore une fois, il s’agit d’une 
situation différente de l’insomnie chronique 
ou comorbide, qui doivent toutes deux être 
traitées avec le soutien d’un professionnel de 
la santé.) 

 
2. Faites une sieste le lendemain après-midi. 
 Si vous vous sentez super somnolent le 

lendemain d’une nuit blanche (ce qui ne sera 
pas toujours le cas, soit dit en passant), vous 
pourriez envisager de faire une sieste 
électrique pour aider à réinitialiser votre corps 
et à rétablir une certaine vigilance. 

 

Comment soulager l’insomnie sans médicament: 
Partie 1 | Un médecin  

 

3. Reprenez votre horaire de sommeil habituel la 
nuit suivante et ne surcompensez pas. Revenir 
à votre rythme de sommeil habituel la nuit 
après un épisode d’insomnie aidera à 
préserver votre rythme circadien (qui est votre 
horloge interne de 24 heures qui vous fait 
dormir à peu près à la même heure chaque 
nuit et vous réveiller à peu près à la même 
heure chaque matin). Si vous vous sentez très 
fatigué le soir après votre nuit sans sommeil, 
vous pouvez vous coucher un peu plus tôt, 
mais le Dr Tal recommande de ne pas ajuster 
votre heure de coucher habituelle plus d’une 
heure. 

 

 
 
 
 
 
 
____________________ 
 
¹   
 
 
²   Voici combien de temps il faut pour 

récupérer de la privation de 
sommeil | Bien+Bien 



 

 

 



       Les panneaux d’affichage se veulent simples, 
engageants et créatifs... La plupart des gens n’y 
pensent pas beaucoup, mais vous êtes un panneau 
d’affichage ambulant. Tout ce que vous faites et 
chaque information que vous publiez fait partie de 
votre marque personnelle, et il est important que tout 
reflète la même image et la même ambiance. 
N’oubliez jamais que vous avez le pouvoir de 
changer la façon dont les gens vous voient.    C’est 
vraiment stimulant quand vous réalisez que vous 
contrôlez tout ce que vous mettez là-bas, y compris 
la façon dont les gens vous voient et la perception 
que vous dégagez. ¹ 
 
       Pensez à la fréquence à laquelle nous jugeons 
les gens presque immédiatement en fonction de leur 
apparence. Les vêtements sont un outil qui peut vous 
aider à prendre le contrôle de la façon dont les gens 
vous voient et à manipuler leur point de vue. Voulez-
vous apparaître comme une personne forte, bien 
informée et confiante? Vos vêtements peuvent vous 
aider! Une partie d’être un panneau d’affichage 
ambulant est d’avoir confiance en qui vous êtes, en 
ce en quoi vous croyez et ce que votre marque 
personnelle représente.  
 

    NOUS SOMMES DES PANNEAUX 
D’AFFICHAGE CHRÉTIENS 

 
² « La robe et les ornements ne sont pas simplement 
des revêtements extérieurs ; ils touchent le moi 
intérieur... Le sujet de la robe et de la parure est 
sensible car il touche ce que certaines personnes 
chérissent le plus, à savoir leur fierté et leur vanité. 
Ce que nous portons fait partie intégrante de qui 
nous sommes. Nos vêtements et nos ornements 
révèlent non seulement nos niveaux sociaux, 
économiques et éducatifs, mais aussi nos valeurs 
morales. Ce que nous portons dit ce que nous 
voulons que le monde croie de nous.   La plupart des 
gens veulent que le monde admire leur apparence 
extérieure, pas pour la critiquer.   

 
Mais le chrétien a un style de vie ou 
est censé en avoir un pour représenter 

le Christ et ses valeurs morales. 
 
 ³ « Je me réjouirai grandement dans l’Éternel, mon 
âme sera joyeuse en mon Dieu ; car il m’a revêtu des 
vêtements du salut, il m’a couvert de la robe de la 
justice, comme un époux se pare d’ornements, et 
comme une épouse se pare de ses bijoux » (Ésaïe 
61:10). 
 
... hommes et femmes dans les Écritures.  [Nous 
pouvons voir] où les prophètes portaient des 
vêtements rugueux ; les enfants des rois portaient 
des vêtements délicats; les prostituées portaient des 
vêtements trompeurs et les pauvres se contentaient 
d’avoir du tissu pour couvrir leur corps. 

⁴ Chaque fois que vos décisions sont guidées par 
l’égoïsme plutôt que par l’amour pour Christ, c’est 
comme si vous vous promeniez dans des vêtements 
laids et que vous ne réalisiez même pas à quel point 
vous semblez déplaisant aux autres. Mais lorsque 
vous enlevez les attitudes égoïstes et revêtez des 
vertus chrétiennes, les autres peuvent voir une 
beauté incroyable lorsqu’ils vous rencontrent. 
 

Voici comment vous pouvez revêtir des vêtements 
spirituels qui reflètent le caractère du Christ : 

 
     Reconnaissez que Dieu vous a choisi pour 
porter ces vêtements. Reconnaissez que Dieu vous 
a choisi pour porter ces vêtements. Dieu vous a 
choisis pour entreprendre ce voyage spirituel de 
développement du caractère du Christ. Dieu vous a 
choisis pour entreprendre ce voyage spirituel de 
développement du caractère du Christ. Vous n’avez 
pas besoin d’être submergé à la pensée de combien 
vous avez besoin de grandir en tant que personne 
pour développer de saintes vertus à porter, parce 
que Dieu sait exactement de quel genre d’aide vous 
avez besoin, et Il vous donnera le pouvoir à chaque 
étape du chemin. 
 
     Invitez Dieu à vous adapter à ces vête-
ments. S’adapter à des vêtements spirituels ne se 
produit pas simplement en essayant de gérer votre 
comportement; cela devient possible lorsque vous 
invitez Dieu à vous transformer de l’intérieur vers 
l’extérieur, en vous rendant saints. Lorsque vous 
coopérez avec l’œuvre de Dieu dans votre vie pour 
changer votre âme pour le mieux, vous serez 
naturellement en mesure de vous adapter aux 
vêtements spirituels qu’Il veut que vous portiez. 
 
     Découvrez le secret pour bien porter ces 
vêtements. Remplissez votre esprit de pensées sur 
la réalité de l’amour profond et inconditionnel de Dieu 
pour vous. La connaissance de l’amour de Dieu est 
le secret pour bien porter des vêtements spirituels, 
car elle vous donne la confiance et la liberté dont 
vous avez besoin pour développer les vertus 
chrétiennes. Plutôt que d’avoir peur d’échouer dans 
vos propres efforts pour modifier votre compor-
tement, vous êtes libre de profiter du processus de 
Dieu travaillant dans votre vie, confiant que Son 
œuvre n’échouera pas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



           Enlevez vos vieux 
vêtements. Regardez-vous 
dans un miroir spirituel pour 
remarquer quels types de 
vêtements vous portez 
actuellement que Dieu ne 
veut pas que vous portiez. 
Demandez aux membres de 
votre famille et à vos amis 

qui vous connaissent bien d’être honnêtes avec 
vous sur les façons dont Dieu peut vouloir que 
vous changiez votre caractère. Enlevez les 
vêtements laids tels que l’orgueil, la colère, 
l’amertume, la luxure, la cupidité, le mensonge, 
l’inquiétude et l’impatience en les confessant et en 
vous repentant dans la prière à Dieu.Put on Spiritual 
Clothes (crosswalk.com)  
 
Je mets sur le pardon. Acceptez le pardon que 
Dieu vous offre lorsque vous vous repentez et 
laissez votre gratitude pour son pardon vous 
motiver à obéir à son commandement de par-
donner aux autres personnes qui vous ont blessé. 
Gardez à l’esprit que, même lorsque vous n’avez 
pas envie de pardonner à quelqu’un, vous pouvez 
toujours faire le choix de commencer le processus 
de pardon malgré vos sentiments, puis compter 
sur l’aide de Dieu pour pardonner chaque étape du 
chemin. Accepter le pardon de Dieu pour vos 
propres péchés dont vous vous êtes repenti vous 
libérera de la culpabilité et de la honte, et 
pardonner aux autres qui ont péché contre vous 
éliminera le poison de l’amertume de votre âme – 
ce qui vous permettra de vous rapprocher de Dieu. 
 
Mettez la paix. Commencez par vous assurer que 
vous avez commencé une relation avec Christ en 
tant que votre Seigneur et Sauveur, en plaçant 
toute votre confiance en lui. Vous ne pouvez faire 
l’expérience de la paix que lorsque vous êtes dans 
une relation juste avec Dieu par Christ – une 
relation qui n’est pas brisée par le péché, parce 
que Christ a payé le prix du péché pour vous. 
Chaque fois que le stress de la vie dans ce monde 
déchu perturbe votre sentiment de paix, priez pour 
la paix, et Christ vous donnera fidèlement une 
nouvelle dose de paix que Lui seul peut donner. 
Puisque Dieu Lui-même est votre paix, demandez 
au Saint-Esprit de vous faire prendre conscience 
de Sa présence constante avec vous, et laissez 
cette conscience vous donner la paix assez forte 
pour surmonter tous les sentiments stressants que 
vous traversez. Faites de votre mieux pour vivre 
fidèlement comme Dieu vous appelle à vivre dans 
chaque partie de votre vie, car des choix fidèles 
mènent naturellement à une vie exempte de stress 
inutile. 
 
Mettez de la gentillesse. Plutôt que de veiller 
uniquement à vos propres intérêts, veillez aux  

 intérêts des autres. Demandez à Dieu de vous aider 
à remarquer quand les gens ont besoin 
d’encouragement, de réconfort et d’aide, et profitez 
de chaque occasion que Dieu vous offre pour 
répondre à leurs besoins par des paroles et des 
actions aimables. Gardez à l’esprit que Dieu a fait 
preuve de bonté envers vous en ayant pitié de vous 
et en envoyant Christ mourir pour vos péchés afin 
que vous puissiez être sauvés. 
 
Faites preuve d’humilité. Tout comme Christ s’est 
humilié pour quitter le ciel et venir sur Terre pour 
servir les gens, vous devriez suivre son exemple en 
renonçant à vos droits lorsque cela vous aidera à 
servir les autres. Demandez à Dieu de révéler 
l’orgueil qui vous empêche de développer l’humilité ; 
puis confessez-vous et repentez-vous de cet orgueil. 
Abandonnez vos ambitions égoïstes afin de pouvoir 
rejoindre Dieu dans l’œuvre humble mais puissante 
d’aider les autres. 
 
Mettez de la compassion. Demandez à Dieu de 
vous aider à remarquer les besoins des gens qu’Il 
veut que vous aidiez, et de vous donner le désir de 
les aider afin que vous puissiez tendre la main dans 
l’amour au lieu d’un simple sens du devoir. 
Réfléchissez à toutes les façons dont vous avez 
personnellement souffert dans le passé et demandez 
à Dieu de vous montrer comment vous pouvez aider 
d’autres personnes qui souffrent actuellement de la 
même manière. Renseignez-vous sur les besoins 
des personnes qui vous entourent; écoutez leurs 
histoires. N’hésitez pas à agir chaque fois que vous 
sentez que Dieu vous conduit à aider les personnes 
dans le besoin. 
 
Faites preuve de patience. Réfléchissez à votre vie 
pour considérer les nombreuses façons dont Dieu a 
été patient avec vous, et laissez votre gratitude pour 
Sa patience vous motiver à répondre à Son appel à 
être patient avec les autres. Priez pour l’aide du 
Saint-Esprit afin d’investir dans la vie des gens 
autour de vous et de développer la patience lorsque 
vous faites des sacrifices pour construire des 
relations plus fortes. 
 
Mettez de la joie. Les activités mondaines peuvent 
vous apporter des vêtements de bonheur que vous 
pouvez porter temporairement, mais ils disparaîtront 
inévitablement, vous laissant vous sentir nu et 
cherchant désespérément la prochaine nouvelle 
chose qui peut vous couvrir d’un sentiment de 
bonheur pendant un certain temps encore. Mais la 
joie dont Dieu vous habillera a le pouvoir de durer, 
peu importe comment vos circonstances changent. 
Vous pouvez revêtir de la joie lorsque vous avez 
répondu à l’amour de Dieu en revêtant les autres 
vertus.  Une fois que vous aurez fait l’expérience des 
nombreuses façons dont ces vertus rendent votre vie 
belle, vous apprécierez votre vie. 

 

https://www.crosswalk.com/faith/women/put-on-spiritual-clothes.html
https://www.crosswalk.com/faith/women/put-on-spiritual-clothes.html


     POUR MÉDITER SUR : 
• Ce que nous mettons à l’intérieur et à l’extérieur 

de la maison raconte sa propre histoire. Quand 
on va à l’école, quand on va à notre travail, 
quand on va au supermarché, au centre 
commercial, au cours de musique, au camp, aux 
programmes pour enfants et jeunes, quand on 
sort, quel message donnons-nous? Y a-t-il une 
différence entre vous et le mot? Que vous soyez 
une fille ou un enfant de pasteur adulte, homme 
ou femme, demandez-vous : 

• Est-ce que je m’habille décemment?  
• Les filles, vos vêtements sont-ils transparents 

pour montrer ce que vous avez en dessous, ou 
êtes-vous bien couverte? 

• Lorsque vous ramassez quelque chose sur le sol, 
vous pliez-vous décemment? 

• Lorsque vous êtes assis, le faites-vous avec les 
pieds ensemble et avec vos vêtements sous le 
genou? Surtout lorsque vous êtes sur la 
plateforme ? 

• Êtes-vous habillé mais toujours « nu » à cause 
du tissu des vêtements?  

• Les garçons, les jeunes hommes, est-ce que cela 
fait une différence où vous marchez, vous tenez 
debout, assis? Est-ce que cela fait une différence 
ce que vous mettez?  

• Vos vêtements indiquent-ils que vous vous 
considérez comme un gars valable? 

• Aident-ils à augmenter votre respect de soi? 
Confiance en soi? L’image de soi ? 

• Envoient-ils un message véridique aux autres, ou 
dépeignent-ils une fausse image de pauvreté et 
d'« humilité artificielle » ? 

• Affecteront-ils votre témoignage pour Christ ? ⁶  
 
« Nos paroles, nos actions, notre comportement, 
notre tenue vestimentaire, tout, devraient prêcher. 
Non seulement avec nos paroles, nous devrions 
parler aux gens, mais tout ce qui concerne notre 
personne devrait être un sermon pour eux, afin que 
de bonnes impressions puissent être faites sur eux, 
et que la vérité dite puisse être emportée par eux 
chez eux. Ainsi, notre foi se tiendra sous un 
meilleur jour devant la communauté » ⁷  
 
 
_____________________ 
      
¹ Leçons tirées d’un panneau d’affichage ambulant - Recherche (bing.com) 

² Christian Dress & Adornment par Samuele Bacchiocchi, p. 11 
³ CHOIRS GONFLABLES ET VÊTEMENTS SPIRITUELS DE LA FEMME CHRÉTIENNE –   

Leçon 13 – LA GARDE-ROBE SPIRITUELLE DE LA FEMME CHRÉTIENNE – Partie 2 | 

POINT DE VUE DE MULIEBRAL (helpmeettohim.org)  
⁴ Mettre des vêtements spirituels (crosswalk.com)  
⁵ Robe chrétienne et parure par Samuele Bacchiocchi 

⁶ L’homme en demande, p. 27, 54 
⁷ Ellen G. White, Témoignages, vol. 2, p. 610-613, 618  
 

 

 
 
 

 « La création originelle 

des êtres humains et 

célestes de Dieu était 

parfaite en fonction, en 

conception et en beauté. 

Il n’y avait pas besoin de « 

maquillage » cosmétique 

ou d’ornements pour 

couvrir ou améliorer 

l’apparence extérieure de 

Ses créatures. (p. 43) 

      ⁵ « La poudre et la peinture ne couvrent pas la 
corruption intérieure du cœur, pas plus que la soie 
et les satins ne cachent les taches laides de l’âme. 
Jézabel était corrompue à l’intérieur malgré tous ses 
efforts pour l’embellissement extérieur. Dieu regarde 
le cœur et les aks pour la parure intérieure plutôt 
que vers l’extérieur (1 Pierre 3:3).  
  

« La robe d’une femme est un miroir                                    
de son esprit. »  

 
Ellen White a écrit : « Le caractère d’une personne 
est jugé par son style vestimentaire. Un goût raffiné, 
un esprit cultivé, se révélera dans le choix d’une 
tenue simple et appropriée. » (Ed 248) 
 
   « Une femme chrétienne doit se rappeler que son 
charme ne réside pas seulement dans ce qu’elle 
révèle, mais aussi dans ce qu’elle cache. Une 
femme qui s’habille pour montrer son attrait phsical 
et sexuel encourage les hommes à la traiter comme 
un objet sexuel... « L’obéissance à la mode... Fait 
plus que toute autre puissance pour séparer notre 
peuple de Dieu » (4T 647)  
 
« Les vêtements ne font pas un chrétien, mais les 
chrétiens révèlent leur identité à travers leurs 
vêtements et leur apparence. (Idem 169)  
 

« Les gens agissent comme ils s’habillent »  
  
« S’habiller pour la gloire de Dieu n’est pas quelque 
chose d’horriblement difficile. Mais il faut de la 
volonté de notre part de le laisser changer nos 
attitudes. (p. 194) 
 
« En tant que chrétiens, nous révélons la beauté de 
son caractère [du Christ] en nous habillant 
modestement, décemment et en devenant, en 
évitant les ornements scintillants. Notre apparence 
extérieure est un témoignage silencieux constant de 
notre identité chrétienne. Il dit au monde que nous 
vivons pour glorifier Dieu et non nous-mêmes. 
(Samuelle Baccchiocchi, Robe et ornements, p. 20) 



 

EN TANT QU’ENFANTS, L’UN DE NOS RÊVES EST DE DEVENIR UN MESSAGER POUR LE CHRIST. Si 
souvent, nous nous demandons, que faire? Comment prêcher l’Évangile du Christ et amener des millions de 
personnes au bercail comme l’ont fait les disciples. 
 
Nous commençons à écrire les exigences pour devenir prédicateur. Premièrement, je dois être un bon 
orateur, deuxièmement, rejoindre le programme de l’école du sabbat pour apprendre à parler devant une 
congrégation. Après de nombreux échecs, sueurs, nervosité, vous pouvez devenir frustré et vous demander 
si vous pourriez un jour devenir un enfant prédicateur ou prédicateur.  
    
Amener les perdus dans le royaume de Dieu ?  Le rêve la plupart du temps, brisé. Déçu, sans espoir que 
vous n’ayez pas le don de devenir prédicateur/orateur. Voir les autres devenir meilleurs que vous. Enfants 
prédicateurs, orateurs éloquents, ouvrez la bouche et amenez les perdus au Christ, n ’est-ce pas ?  
 
Hors de propos, absurdité totale! L’importance ne réside pas dans le titre de devenir un enfant prédicateur, et 
je suis ici pour élever votre esprit. L’importance ne réside pas dans la façon dont vous pouvez parler devant 
un groupe. L’importance n’est pas dans le titre que vous détenez, enfants prédicateurs, aide ADRA, vous 
l’appelez. C’est dans la vie que vous vivez en dehors de la prédication. Nous n’avons pas tous les mêmes 
talents, et nous ne sommes pas tous équipés pour prêcher. Cet article est là pour dire à quelqu ’un, ça va. 
C’est bien de ne pas être un prédicateur. Si Dieu ne voulait que des prédicateurs sur cette terre, alors cette 
terre aurait été déséquilibrée.  
 
 



  

Les Disciples  
 
     Parfois, il se passe des choses à l’église, que les 
pasteurs ou les prédicateurs ne peuvent pas aider, 
comme dans Actes 11:29. L’un des prophètes a eu 
la vision qu’il y aura la famine dans le pays. Ainsi, le 
texte biblique dit : « Alors les disciples, chacun selon 
ses capacités, déterminés à envoyer un 
soulagement aux frères qui habitent en Judée 
» (KJV). Comme le montre ce texte, parfois la 
prédication n’est pas le seul talent / don qui peut 
tourner et aider les autres vers Christ. Au moment de 
la famine, les disciples auraient pu aller prêcher, 
mais ce n’est pas ce dont le peuple avait besoin. 
Tous étaient de bons prédicateurs, mais ce n’était 
pas nécessaire pour cette occasion. Les talents / 
dons insignifiants qu’ils avaient, ont aidé à soulager 
ceux qui souffraient de besoins urgents. Votre 
talent / don peut sembler insignifiant, mais il est utile 
devant le Seigneur. Alors ne vous découragez pas, 
notre Seigneur Dieu a un but pour chacun de nous 
sur cette terre. Si vous n’êtes toujours pas 
convaincu, continuons.   
 
L’œuvre de Dieu 
 
     Éphésiens 2:10 dit : « Car nous sommes l’œuvre 
de Dieu, créés en Jésus-Christ pour faire de bonnes 
œuvres, que Dieu a préparées à l’avance pour que 
nous puissions les faire » (NIV). J’aime la traduction 
de ce texte du « Message » (MSG), il dit des versets 
7 à 10.  
 
     « Maintenant, Dieu nous a là où il nous veut, avec 
tout le temps dans ce monde et le prochain pour 
répandre la grâce et la bonté sur nous en Christ 
Jésus. Sauver est toute son idée, et tout son travail. 
Tout ce que nous faisons, c’est lui faire suffisamment 
confiance pour le laisser faire. C’est le don de Dieu 
du début à la fin ! Nous ne jouons pas le rôle majeur. 
Si nous le faisions, nous nous vanterions 
probablement d’avoir tout fait !    Non, nous ne nous 
faisons ni ne nous sauvons. Dieu fait à la fois le fait 
et le salut. Il crée chacun de nous par le Christ Jésus 
pour se joindre à lui dans le travail qu’il fait, le bon 
travail qu’il s’est préparé pour nous à faire, le travail 
que nous ferions mieux de faire ». (Éphésiens 2: 7-
10, Le Message) 
 
       Donc, comme le dit le texte, vous n’avez pas à 
vous soucier de vos talents, ou des dons que vous 
avez, pour amener les gens à Christ, parce que 
Christ Jésus a tout en contrôle. Il sait déjà ce qu’il a 
besoin de chacun de nous, les dons qu’il nous a 
donnés sont spéciaux à leur manière. Tout ce que 
vous avez à faire est de lui faire confiance. 
 
 Le Sanctuaire 
 
     Exode 35:10 dit : « Et tous les sages de cœur 
parmi vous viendront, et feront tout ce que l’Éternel a  

commandé » (KJV). Le sanctuaire était une partie 
importante du plan de Dieu pour Israël à l’époque 
de Moïse. Il a demandé à Moïse de trouver les 
artisans qui pourraient faire son sanctuaire, il n’a 
pas demandé ceux qui pouvaient bien parler, il a 
demandé les gens qui étaient capables de tirer le 
meilleur parti du meilleur pour son « Église » afin 
qu’Il puisse y demeurer. Comme vous pouvez le 
voir, Dieu sait toujours ce qu’il veut de chacun de 
nous. Tout ce que nous avons à faire est de lui 
faire confiance et de le laisser habiter dans notre 
cœur, notre maison et notre esprit.  
  
     En tant qu’enfants, vous pouvez également 
avoir un impact et il n’est pas nécessaire que ce 
soit de la prédication. Il est insignifiant de devenir 
un enfant prédicateur. La petite femme de 
chambre a eu un impact sur les autres, puis sur 
les nations, avec seulement quelques attributs.   

 
La Petite Pucelle 
 
   Dans 2 Rois 5, nous voyons l’histoire de la jeune 
esclave qui s’occupait de la femme de Naaman, 
elle n’avait pas le pouvoir de la parole. Elle n’avait 
peut-être même pas la capacité de dire ce qu’elle 
pensait en tout temps. Elle était esclave dans un 
pays étranger, elle était une enfant et une femme, 
et elle était prisonnière de guerre. (Expédié, 2020) 
Trois attributs qui ont fait d’elle la personne la 
moins importante de la maison de Naaman. Tel 
que cité dans Bronner, 1994; Hendel, 2008 « 
L’anonymat de la femme de chambre et de la 
maîtresse révèle comment l’identité des femmes 
était perçue dans la culture hébraïque. L’identité 
des figures masculines dans le récit biblique est 
cohérente avec le patriarcat biblique. Les hommes 
avaient une voix primaire tandis que les femmes 
étaient secondaires. L’anonymat des femmes est 
compatible avec l’utilisation d’archétypes dans les 
récits » (Shipp, 2020). C’est juste pour montrer, 
comment, dans l’Ancien Testament, combien une 
femme avait peu de voix dans la Bible.Donc, le 
courage que la petite femme de chambre a eu 
pour parler et dire que quelqu’un qu’elle connaît, 
pourrait être en mesure de guérir son maître. 



       Tout d’abord, pourquoi? Elle était une esclave, si 
le maître était mort, elle aurait pu être libre, ou avoir 
un meilleur maître. La petite servante avait deux 
caractéristiques qui faisaient que Dieu l’utilisait, 
pour sa gloire. L’un était le courage. Il a fallu du 
courage pour même dire quelque chose à sa 
maîtresse. La seconde était une nature 
bienveillante; elle se souciait tellement de sa 
maîtresse, au point qu’elle voulait voir cette famille 
heureuse. C’était tellement merveilleux, nous 
devons nous rappeler, un, qu’elle est captive dans 
un pays étranger (la Syrie) loin d’Israël. La Syrie et 
son pays d’origine sont des ennemis, elle est la 
servante d’un des généraux de Syrie, qui a détruit 
et tué des soldats israéliens. Elle aurait pu devenir 
comme ces films, une « héroïne pour Israël » et 
empoisonner Naaman.       
 
     Deuxièmement, elle est juive, qui pourrait ne pas 
être en mesure de pratiquer sa foi comme elle le 
voudrait. Elle est maintenant une servante, c’est 
loin de sa famille, et de sa terre, elle ne les reverrait 
jamais.  Elle est effrayée et désolée. Il y avait 
tellement de scénarios contre elle, mais quand 
même, sa gentillesse et sa nature bienveillante 
prévalent. Au point qu’elle dit à Naaman, qu’elle 
connaît un prophète qui peut guérir sa lèpre.    « 
Qui vous êtes n’est pas impor-tant, mais qui vous 
servez est ce qui compte » (Shipp, 2020). Smith, 
1994; von Rad, 1977; dit que la petite femme de 
chambre n’a été mentionnée qu’une seule fois dans 
toute l’histoire de Naaman, mais quand même, son 
influence, son caractère, ont changé tout le récit de 
l’histoire de Naaman et de sa famille (Shipp, 2020).  
 
La petite femme de chambre montre aussi des 
attributs de disciple.  
 
     En tant que jeune esclave, elle était impuissante 
de la même manière qu’Israël qui a été soumis par 
la Syrie (Menn, 2008). Elle est un exemple que de 
nombreux jeunes font face à des défis 
indépendants de leur volonté. Par conséquent, 
l’instruction biblique doit commencer à la maison. 
La nécessité d’être un disciple parental peut être 
trouvée dans des Écritures telles que Deut. 6:6-9, 
Prov. 22:6 et 2 Timothée 3:14-15. Clarke (1837) 
déclare : « Et voyez les bienfaits de l’éducation 
religieuse ! Si cette petite servante n’avait pas été 
élevée dans la connaissance du vrai Dieu, elle 
n’avait pas été l’instrument d’un si grand salut » (p. 
500).  
 
   Les parents ne savent pas comment Dieu utilisera 
leurs enfants pour sa gloire. Ce que la petite femme 
de chambre a entendu a laissé une telle impression 
qu’elle a pu partager avec les autres. Brueggemann 
(2007) suggère que la petite femme de chambre est 
une évangéliste qui a contribué à créer un récit    
 

d’espoir enraciné dans le seul vrai Dieu au sein de 
la communauté syrienne. La même audace peut 
être vue dans la vie de Daniel et des trois garçons 
hébreux (Daniel 1).  
 
    Les enfants écoutent. La bonté de Dieu doit être 
partagée avec eux continuellement. Par consé-
quent, Dieu envoie stratégiquement ceux qui le 
veulent dans des contextes culturels où les 
possibilités de discipulat et d’évangélisation sont 
nombreuses (Brueggemann, 2004) (Shipp, 2020). 
   

     Dieu a un but pour chacun de nous dans notre 
vie, quelque chose qui peut sembler sans pré-
tention, sans importance, car la nature gentille et 
attentionnée de la petite femme de chambre peut 
changer une nation.  
 
      En conclusion, nous avons tous des talents, 
des dons qui n’ont peut-être rien à voir avec la 
prédication en tant qu’enfants. Pourtant, Dieu peut 
nous utiliser pour sa gloire, pour transformer une 
nation comme la petite servante l’a fait en Syrie. 
Pour aider à la famine dans un pays lointain 
comme les disciples l’ont fait ou participer à la 
construction du sanctuaire. La prédication de 
l’Évangile est importante, mais n’oublions pas les 
« petits » dons que nous avons. Ceux que 
personne ne verra ou n’entendra, les cadeaux qui, 
selon vous, ne changeront pas la vie de quelqu’un.    
  Commencez par votre école, votre travail, votre 
église, nos dons peuvent faire une différence, si 
vous croyez, que Dieu ouvre la voie pour vous, 
pour être le changement.  
 
__________ 
 
Écrit par: Claudienne Presentacion-Gudge 
Bibliographie Shipp, J. E. (2020). Mener de la marge : La 
petite femme de chambre en Syrie. Journal of Biblical 
Perspectives in Leadership 10, 66-80. 



 



  
     Des milliers d’adventistes du septième jour ont 
eu un impact sur leurs communautés dans plus de 
100 pays le samedi 18 mars lors de l’événement 
annuel de la Journée mondiale de la jeunesse. ¹ 
 
     L’effort, qui a été organisé par le Département 
des ministères de la jeunesse de l’Église adventiste 
du septième jour, a servi de coup d’envoi à la 
Semaine de prière des jeunes de l’Église intitulée « 
Révolution - La Réforme qui a changé le monde ».  
 
 Les jeunes adventistes ont fait un effort 
supplémentaire en faisant du travail de service 
communautaire tout au long du mois de mars, qui a 
culminé avec le sabbat de la Journée mondiale de la 
jeunesse du 18 mars.    
 
      Comme des photos et des vidéos ont été 
partagées sur les médias sociaux avec le hashtag 
#GYD17, la campagne a généré un impact de plus 
de 137 millions d’impressions sur Facebook, Twitter 
et Insta-gram. La stratégie des médias sociaux, qui 
a été mise en œuvre par le département de 
communication de l’Église adventiste du septième 
jour, a battu un record de l’Église adventiste pour 
l’engagement sur les médias sociaux. 
 
       Sam Neves, directeur associé de la 
communication pour l’Église adventiste mondiale du 
septième jour, a déclaré : « Nous sommes une 
Église mondiale : 20 millions de membres, 924 
langues, 150 000 congrégations locales dans 208 
pays et territoires. La Journée mondiale de la 
jeunesse est la plus grande occasion que nous 
ayons de faire l’expérience de l’unité alors que nous 
nous rassemblons sous la mission singulière d’être 
les mains et les pieds de Jésus pour nos 
communautés. 
   
   Sam Gungaloo, pasteur dans le sud de 
l’Angleterre et Kehrys Sterling de Vancouver, au 
Canada, ont animé l’émission de 24 heures depuis 
le plateau de la Journée mondiale de la jeunesse – 
un avion appelé à juste titre « AirGYD ». 
En commençant par Stimme der Hoffnug, qui gère 
la chaîne Hope en Allemagne, AirGYD a 
virtuellement « volé » autour du monde en rendant 
compte de la sensibilisation #GYD17 pendant le flux 
vidéo en ligne en direct. L’émission de 24 heures a 
été diffusée sur Hope Channel et YouTube Live.  
   
      Le capitaine d’AirGYD et directeur adjoint des 
jeunes de l’Église adventiste du septième jour, Pako 
Mokg-wane, a été présenté tout au long de la 
journée dans des mises à jour inspirantes et 
divertissantes du cockpit et de la cabine d’AirGYD. 
 
       Le thème du service de cette année était de 
donner du sang. On a rappelé aux gens que pour 
chaque pinte de sang, trois vies peuvent être 
sauvées. Les jeunes adventistes ont répondu très     

généreusement à la collecte de sang mondiale. Les 
jeunes du monde entier ont également trouvé 
d’autres moyens d'« être le sermon » dans leurs 
communautés. 
 
     Les jeunes australiens tondaient les pelouses 
pour leurs voisins. Des jeunes Taïwanais ont 
remonté le moral de nouveaux amis dans des 
maisons de retraite. En Espagne, des jeunes de 
Madrid ont organisé une « Love Expo » où les 
passants pouvaient en apprendre davantage sur la 
façon d’exprimer leur amour aux autres à travers 
leur propre « langage de l’amour ». 
   
    Les présentateurs au Pérou ont souligné les 
efforts de secours en cas d’inondation soudaine et 
une prière spéciale de l’équipage de cabine 
d’AirGYD a été offerte pour soutenir ceux qui 
avaient tant perdu dans la catastrophe naturelle. 
 
 Une émission de l’intérieur d’une prison kényane 
pour #GYD17 a suscité beaucoup de discussions 
sur la façon d’aider les prisonniers. Un panel de 
jeunes basés à Silver Spring, dans le Maryland, a 
réfléchi au nombre de héros bibliques emprisonnés 
pour leur foi. 
  
Sabbath Sofas a également été un succès mondial 
#GYD17. Dans plusieurs endroits différents en 
Grande-Bretagne, les jeunes adventistes ont installé 
des canapés dans des endroits où il y avait 
beaucoup de circulation piétonnière. Les équipes du 
canapé du sabbat font la promotion du repos du 
sabbat en invitant les passants reconnaissants à 
s’asseoir et à faire une pause et à discuter. 
 
       Alors que le marathon de 24 heures d’une 
journée se terminait, le copilote d’AirGYD et vice-
président général de l’Église adventiste mondiale du 
septième jour, Abner De Los Santos, a rappelé aux 
téléspectateurs mondiaux en direct que #GYD17 
était bien plus qu’une simple journée. Il a encouragé 
les jeunes adventistes à faire de ce genre de service 
un style de vie.  
  
      Une équipe motivée dirigée par le département 
des ministères de la jeunesse de l’Église adventiste 
du septième jour a contribué au succès de 
#GYD17.  
 
La grande équipe comprenait également le cerveau 
derrière la stratégie de transmission et l’ingénierie, 
Daryl Gungadoo, directeur de la distribution 
mondiale pour Adventist World Radio. 
   
        En réfléchissant à cette journée, Mokgwane a 
déclaré : « On peut faire confiance aux jeunes. Tout 
ce dont ils ont besoin, c’est d’une chance. GYD leur 
offre une plate-forme pour exprimer leur don. Cette 
année, ils ont porté la créativité à un niveau  
 



supérieur. GYD ne devrait pas être un événement. 
Ce doit être un style de vie. De plus en plus de gens 
demandent : « Qui êtes-vous ? » Cette question 
ouvre une chance pour une bonne conversation sur 
l’amour de Jésus. » 
   
  Le président de l’Église adventiste mondiale du 
septième jour, Ted N.C. Wilson, a participé à la 
Journée mondiale de la jeunesse en Amérique du 
Nord. 
 
« C’est juste une chose puissante à la toute fin des 
temps ici avant que Jésus ne vienne pour pouvoir 
partager les messages des Trois Anges de manière 
pratique ainsi que dans la prédication.  
 
    ² « Les gens vous respecteront beaucoup s’ils 
voient que ce que vous dites est ce que vous faites 
aussi. Le pasteur Wilson a appelé la sensibilisation 
Total Youth Involvement, tout le monde faisant 
quelque chose pour Jésus. » 
 
GEMMES DE L’ESPRIT DE PROPHÉTIE 
 
       « Le Seigneur sanctionne les efforts de l’ouvrier 
en caisse, le vrai berger. Il a peut-être peu de temps 
pour prêcher des discours, mais il peut faire des 
sermons qui seront beaucoup plus puissants. La 
vérité exprimée dans des actes vivants et 
désintéressés est l’argument le plus fort en faveur 
du christianisme » (Counsels on Health, p. 537). 
         
« Nos paroles et nos actions constituent le fruit que 
nous portons. Une vie consacrée est un sermon 
quotidien et vivant » (4T 609). C’est nous qui 
soulignons. 

      « Le sermon le plus efficace que vous avez 
prêché a été lorsque vous avez vécu les principes 
de la vérité dans votre propre famille et révélé votre 
dévouement sincère à l’œuvre » (2SM 201). 
 
  L’HUMBLE DÉPENDANCE DE TIMOTHÉE ³ 
 
« Dans l’histoire de Timothée se trouvent de 
précieuses leçons. Il n’était qu’un garçon lorsqu’il a 
été choisi par Dieu comme enseignant ; mais ses 
principes étaient si fixés par une éducation correcte 
qu’il était apte à occuper ce poste important.  
  
 Il a assumé ses responsabilités avec une douceur 
chrétienne. Il était fidèle, inébranlable et vrai, et Paul 
l’a choisi pour être son compagnon de travail et de 
voyage. 
 
       De peur que Timothée ne rencontre des 
offenses à cause de sa jeunesse, Paul lui écrivit : « 
Qu’aucun homme ne méprise ta jeunesse. » Il 
pouvait le faire en toute sécurité, car Timothée 
n’était pas autosuffisant, mais continuait à chercher 
des conseils. 
 
Il y a beaucoup de jeunes qui passent de l’impulsion 
plutôt que du jugement. Mais Timothée demanda à 
chaque pas : « Est-ce la voie du Seigneur ? » 
 

   Il n’avait pas de talents 
particulièrement brillants, mais                       

il consacrait toutes ses capacités                  
au service de Dieu, ce qui                     

rendait son travail précieux.  



    Le Seigneur a trouvé en lui un esprit qu’il pouvait 
modeler et façonner pour le séjour du Saint-Esprit. 
 

Dieu utilisera les jeunes 
d’aujourd’hui comme Il a               
utilisé Timothée, s’ils se 

soumettent à Sa direction. 
 

      C’est votre privilège d’être les missionnaires de 
Dieu. Il vous appelle à travailler pour vos 
compagnons. Cherchez ceux que vous savez être 
en danger et, dans l’amour de Chirst, essayez de 
les aider.  
 
Comment peuvent-ils connaître le Sauveur s’ils ne 
voient pas ses vertus chez ses disciples (YI 13 
février 1902) ?  
 

    EXEMPLE 
 
Albert Schweitzer a déclaré: « L’exemple n’est pas 
la chose principale pour influencer les autres. C’est 
la seule chose.  
 
Quelles qualités devriez-vous avoir pour être un bon 
exemple pour les autres?  
 

Une citation dit : « Si vous voulez que ceux que vous 
dirigez vous considèrent comme un bon exemple, 
alors ayez un cœur de serviteur, assumez la 
responsabilité de vos actions, parlez quand quelque 
chose ne va pas et ne cherchez pas la gloire pour 
vous-même. Le monde enseigne souvent aux 
dirigeants à avoir l’air cool et à agir froidement, à 
utiliser un langage grossier ou grossier, à manquer 
de respect aux autres autorités ou à abuser des 
leurs, et à contourner les règles pour eux-mêmes. 
Mais en fin de compte, les gens qui vivent 
constamment avec bonté, intégrité et un amour 
profond pour Dieu seront les plus respectés et les 
plus honorés. (Moments divins pour les dirigeants, p. 
132).  
 
SENSIBILISATION 
 
   «Soyez le Sermon ». C’est une excellente phrase. 
Prendre ce temps pour des actes intentionnels de 
gentillesse.  
 
Au cours du week-end de cet événement, il était clair 
qu’il ne suffisait pas de prêcher le sermon, mais qu’il 
était plus important d’être le sermon; un témoignage 
ambulant et vivant de la grâce de Jésus-Christ pour 
que le monde puisse le voir. C’est Edgar A. Guest  



SOYEZ LE SERMON ! 

qui a écrit les mots : « Je préfère voir un sermon 
que d’en entendre un n’importe quel jour. » 
 
       Edgar Albert Guest était un écrivain américain 
d’origine britannique dont les poèmes ont été 
largement lus au cours de la première moitié du 
20ème siècle. Et il a écrit aussi ce qui suit: 

 
SERMONS QUE NOUS VOYONS ⁴ 

 
Je préfère voir un sermon que d’en entendre un 
n’importe quel jour : 
Je préfère qu’on marche avec moi plutôt que de 
simplement raconter le chemin. 
L’œil est un meilleur pupille et plus disposé que 
l’oreille, 
De bons conseils dans la confusion, mais l’exemple 
est toujours clair; 
Et le meilleur de tous les prédicateurs sont les 
hommes qui vivent leurs croyances, 
Car voir le bien mis en action est ce dont tout le 
monde a besoin. 
Je pourrai bientôt apprendre à le faire si vous me 
laissez le voir faire; 
Je peux regarder tes mains en action, mais ta 
langue pour jeûner peut courir. 
Et la conférence que vous donnez peut être très 
sage et vraie, 
Mais je préfère obtenir mes leçons en observant ce 
que vous faites; 
Car je pourrais mal vous comprendre et mal les 
conseils élevés que vous donnez, 
Mais il n’y a pas de malentendu sur la façon dont 
vous agissez et comment vous vivez. 
Quand je vois un acte de gentillesse, je suis 
impatient d’être gentil. 
Quand un frère plus faible trébuche et qu’un homme 
fort reste derrière, juste pour voir s’il peut l’aider, 
alors le souhait devient fort en moi, de devenir aussi 
grand et réfléchi que je sais que cet ami est. 

Et tous les voyageurs peuvent être témoins que le 
meilleur des guides aujourd’hui 
Ce n’est pas celui qui leur dit, mais celui qui montre 
le chemin. Un homme bon enseigne à beaucoup, 
les hommes croient ce qu’ils voient; Un acte de 
gentillesse en vaut quarante qui sont racontés. Qui 
se tient aux côtés des hommes d’honneur apprend à 
tenir son honneur cher, car une vie juste parle un 
langage qui, pour tout le monde, est clair. Bien 
qu’un orateur compétent me charme par son 
éloquence, je dis que je préfère voir un sermon que 
d’en entendre un, n’importe quel jour. 
 

ÉPHÉSIENS ⁵ 
 
Ce que nous savons de Dieu et ce que nous faisons 
pour Dieu ont un moyen de se briser dans nos vies. 
Dès que l’unité organique de la croyance et du 
comportement est endommagée de quelque 
manière que ce soit, nous sommes incapables de 
vivre la pleine humanité pour laquelle nous avons 
été créés. La lettre de Paul aux Éphésiens 
rassemble ce qui a été déchiré dans notre monde 
détruit par le péché... Une fois que notre attention 
est attirée, nous remarquons des fractures partout. Il 
n’y a guère d’os dans notre corps qui a échappé à 
une blessure, à peine une relation en ville ou au 
travail, à l’école ou à l’église, dans la famille ou à la 
campagne, qui ne soit pas hors de l’articulation ou 
boiteux dans la douleur. Il y a beaucoup de travail à 
faire.  
 
     Et donc Paul va travailler. Il s’étend largement, 
du ciel à la terre et vice-versa, montrant comment 
Jésus, le Messie, rassemble éternellement et 
inlassablement tout et tout le monde. Il nous montre 
aussi qu’en plus d’avoir ce travail fait en nous et 
pour nous, nous participons à ce travail des plus 
urgents.  
 
      Enfant de pasteur, êtes-vous un bon sermon? 
Votre façon de vivre, de parler, de s’habiller, 
d’étudier, de travailler, d’adorer et de traiter tous les 
autres est-elle un bon exemple ? Qu’est-ce que les 
gens voient en vous quand ils vous rencontrent ou 
vous entendent ? Perçoivent-ils que vous êtes un 
enfant de Dieu, ou êtes-vous un verbe ?  Que ce 
soit aussi votre devise : « Je peux tout faire par le 
Christ qui me fortifie ». 
 ________________________ 

 

¹ Journée mondiale de la jeunesse - Ministères adventistes de la jeunesse  
(gcyouthministries.org)  

² Actualités | Réseau d’actualités adventistes  

³ 7 av. J.-C. 915  
   En marchant, je raconte - YouTube  
   https://youtu.be/RvTBSf5806k 
⁴ edgar poèmes d’invité - Bing images  

⁵ Intruduction aux EPHÉSIENS dans la Bible du Message 





        Nous avons lu l’Écriture selon laquelle Pierre 
était originaire de sa ville natale Bethsaïde. Il 
était pêcheur sur la mer de Galilée. Son père 
s’appelait Jona. Cependant, sa mère n’a pas été 
mentionnée. C’est son jeune frère André qui l’a 
amené au Messie. 
        Quand vous regardez Peter, il n’y a rien de 
spécial dans son apparence. Les gens 
percevaient même Pierre comme inculte et 
ignorant (Actes 4:13). Pierre s’est marié avant de 
devenir apôtre. 
     Pierre était populairement connu comme le 
disciple qui a renié Jésus (ou Yahshua en 
hébreu) plus d’une fois. Non seulement cela, 
mais Jésus a sévèrement corrigé Pierre plus que 
n’importe lequel des autres disciples. 
      Cependant, la conversion de Pierre après la 
résurrection du Christ est parmi les plus 
dramatiques et les plus puissantes. Le jour de la 
Pentecôte, Pierre a donné un message 
émouvant et inspirant. Avec l’effort des autres 
apôtres et disciples du Christ, l’Église a grandi 
de façon exponentielle de jour en jour. 
 

QUELQUES LEÇONS TIRÉES DE SA VIE 
 

Leçon n° 1 : Quand Jésus appelle, nous  
besoin de répondre immédiatement 

 
       Pierre et la plupart des autres apôtres 
étaient des pêcheurs. Ils ont passé une grande 
partie de leur temps à gagner leur vie. Ainsi, 
quand Jésus les a appelés, c’était pendant leurs 
heures de travail. Nous lisons: Et Jésus, mar-
chant au bord de la mer de Galilée, vit deux 
frères, Simon appelé Pierre, et André son frère, 
jeter un filet dans la mer; car ils étaient pêcheurs. 
Puis Il leur dit : « SUIVEZ-MOI, et je ferai de 
vous des pêcheurs d’hommes. »  Puis Il leur dit : 
« SUIVEZ-MOI, et je ferai de vous des pêcheurs 
d’hommes. » Ils ont immédiatement quitté leurs 
filets et l’ont suivi... Dieu a un but dans votre vie. 
... La question qui se pose maintenant est : « 
Allez-vous répondre à l’invitation de Dieu ? » 

    
Leçon n° 2 : Dieu veut développer un  

relation étroite avec nous 
 
    Quel est le but de Jésus appelant Pierre ? Est-
ce pour en faire un esclave ? S’agit-il simplement 
de faire de lui un instrument pour remplir un but? 
Evidemment non. Quand Jésus a dit : « Suivez-
moi », il invitait Pierre à vivre plus près de lui. 
Jésus voulait que Pierre se familiarise davantage 
avec lui. Il voulait favoriser une relation intime et 
cela ne serait possible que si Pierre passait plus 
de temps avec Jésus. Afin de vous rapprocher 
de Dieu et de Jésus, vous devez prendre le 
temps et les efforts nécessaires pour construire 
cette relation. Il ne suffit pas de croire en Dieu,  

mais vous devez prendre les mesures nécessaires 
pour vous rapprocher de Lui.   

 
  Leçon n° 3 : Dieu ne joue pas au favoritisme 

 
Nous voyons ici (Matthieu 4:18) que Jésus marchait 
au bord de la mer de Galilée pour trouver ses 
disciples. Jésus ne cherchait pas parmi les 
principaux sacrificateurs, les anciens, les dirigeants, 
les rois et d’autres hommes éminents. Il ne 
cherchait pas dans la cour, les palais et les 
châteaux d’Hérode où il aurait pu trouver les 
puissants et les nobles. Jésus a appelé les 
pêcheurs à faire partie de son cercle intime.  
 
     Dans les normes des hommes, Pierre et les 
autres ne sont personne. Mais pour Christ, ils 
étaient quelqu’un.  À ce moment-là, Pierre n’avait 
aucune idée de la façon dont lui et ses compagnons 
finiraient par changer le monde! (1Cor.1:26-28) 
 

Leçon n° 4 : Nous devons faire preuve de               
diligence dans notre travail 

 
Leçon n° 5 : Jésus-Christ est le                                       

Fils du Dieu vivant 
 

Leçon n° 6 : Le fondement de la  
L’Église est Jésus-Christ 

   
     Nous devons réaliser que le chef de l’Église est 
Jésus-Christ et non un dirigeant humain. Parfois, 
nous perdons simplement la concentration sur le 
vrai chef de l’église pendant les épreuves et les 
difficultés. Cependant, cela ne doit pas être le cas. 
  

   Leçon n° 7 : Nous devons avoir pleinement 
confiance La volonté de Dieu dans nos vies 

 
     Pour nous, chrétiens, nous devons faire 
pleinement confiance à la volonté de Dieu dans nos 
vies. Oui, il y a des moments où nous ne pouvons 
tout simplement pas comprendre pourquoi nous 
traversons différents problèmes dans la vie. Mais 
nous pouvons avoir la confiance que la volonté de 
Dieu est parfaite, et si nous voulons quelque chose 
dans cette vie, ce devrait être Sa volonté.  
  
  Leçon n° 8 : Nous devons être prêts à apprendre 

 
     Fidèle à sa vocation, Pierre a été à la hauteur 
pour être un disciple, un apprenant, un élève de 
Jésus. Nous avons lu dans la Bible les différentes 
occasions où Pierre a montré son désir 
d’apprendre. En tant que chrétiens, nous devons 
avoir une attitude humble et enseignable. 
L’apprentissage doit se produire chaque jour et 
nous pouvons le mieux le faire en étudiant la Bible, 
en assistant à des services religieux et en lisant 
davantage sur le mode de vie de Dieu.  



  Leçon n° 9 : Nous devons vivre par                                         
la foi et non par la vue 

 
     Pierre est un homme de courage. C’est grâce à 
son courage qu’il a toujours semblé être l’orateur 
des disciples. Cependant, parfois, le même 
courage le met en difficulté. Il voulait venir à Jésus, 
quelque chose que nous devons aussi désirer. 
Cependant, vivre la vie chrétienne n’est pas 
toujours une navigation en douceur ou une vie 
sans problème. On s’attend à ce que nous fassions 
face à beaucoup de problèmes, de défis et des 
problèmes en cours de route. Au début, Pierre a pu 
marcher sur l’eau, un exploit incroyable que nous 
aurions pu expérimenter spirituellement lorsque 
nous avons décidé de suivre christ.  
     Cependant, l’attention de Pierre a été détournée 
vers le vent bruyant. De la même manière, notre 
attention pourrait aussi être détournée du Christ 
vers les tempêtes de la vie. Les problèmes font 
partie intégrante de la vie. Mais quand nous 
commençons à avoir peur, tout comme Pierre, 
nous commençons à couler. Que s’est-il passé?? 
Pierre marchait par la vue, au lieu de marcher par 
la foi. Nous devons nous rappeler que les choses 
que nous ne voyons pas sont PLUS puissantes 
que les choses que nous voyons. Dans cette vie, 
nous devons réaliser que voir n’est pas croire, 
mais croire, c’est voir. 
     Marcher par la foi signifie que peu importe ce 
qui se passe dans cette vie, nous ne devons 
jamais perdre notre foi. Bien que nous puissions 
perdre notre maison, le respect et l’amour des 
autres, la reconnaissance des autres et même 
notre vie, nous ne DEVONS pas perdre notre foi. 

Pierre est connu pour être le disciple qui a renié Jésus 
trois fois. Quand Jésus a prédit sa mort, Pierre a dit : « 
Même si tous sont faits pour trébucher à cause de Toi, 
je ne serai jamais fait trébucher » (Matthieu 26:23). 
Pourtant, quand la poussée est venue bousculer, 
Pierre a renié Jésus non seulement une ou deux fois, 
mais trois fois ! Après que Pierre eut réalisé comment il 
avait trahi son Maître, « Il sortit et pleura amèrement 
» (Matthieu 26:75). 
     Il n’y a aucun doute : Pierre éprouvait des remords. 
Il était triste. Il s’est repenti. Nous pouvons tous 
ressentir des remords, regretter nos actions et pleurer 
tout ce que nous voulons. Mais si notre sentiment de 
pitié ne change pas notre façon de penser et n’affecte 
pas nos vies, alors cela ne sert à rien. (2 Corinthiens 
7:9-11). 
     En bref, le repentir est plus que simplement être 
désolé, mais c’est le processus de demander pardon et 
de s’engager à se détourner de son péché. Et c’est ce 
que Pierre a fait. Comme nous pouvons le voir, Pierre 
n’est pas parfait, mais sa vie est une grande source de 
leçons que nous devons appliquer dans notre vie 
quotidienne. 
       Il a commis beaucoup d’erreurs quand il était avec 
le Christ et certainement, il a encore fait des erreurs 
après la mort de son Maître. Cependant, comme nous 
pouvons le voir, malgré ces erreurs, Dieu a utilisé 
Pierre de tant de façons puissantes. 
      
Si Dieu peut utiliser Pierre, Il peut aussi nous utiliser. 
   

10 leçons puissantes que nous tirons de la vie de l’apôtre 
Pierre | Devenir chrétiens  

 « Mais il ne pouvait jamais se pardonner. Même la 
pensée des agonies de la dernière scène terrible ne 

pouvait atténuer l’amertume de son chagrin et de son 
repentir. Comme dernière faveur, il supplia ses bourreaux 

d’être cloué à la croix la tête baissée. La demande fut 
acceptée et mourut ainsi le grand apôtre Pierre. AA538 





  

 ALORS NE PERDEZ PAS UNE MINUTE À CON-
STRUIRE SUR CE QU’ON VOUS A DONNÉ : ¹ 
 
• Compléter votre foi de base avec un bon 

caractère 
• Compréhension spirituelle 
• Discipline d’alerte 
• Patience passionnée 
• Émerveillement révérencieux 
• Convivialité chaleureuse 
• Et l’amour généreux 
 
• Chaque dimension s’intègre et se développe 

dans les autres.  
• Avec ces qualités actives et en croissance dans 

vos vies, aucune herbe ne poussera sous vos 
pieds.  

• Aucun jour ne passera sans sa récompense 
alors que vous MÛRISSEZ dans votre 
expérience de notre Maître Jésus. 

• Sans ces qualités, vous ne pouvez pas voir ce 
qui est juste devant vous.  

• Inconscient que votre ancienne vie pécheresse 
a été effacée des livres.   

• ALORS AMIS, confirmez l’invitation de Dieu à 
vous, son choix de vous. 

• Ne le remettez pas à plus tard, faites-le 
maintenant. 

• Faites-le, et vous aurez votre vie sur une base 
solide. 

• Les rues pavées et la voie grande ouverte vers 
le royaume éternel de notre Maître et Sauveur, 
Jésus-Christ.  

 
QUATRE LEÇONS QUE NOUS TIRONS DE CES 

VERSETS DES LIVRES DE PIERRE : ² 
 

1. Dieu nous utilisera après nos échecs. Aucun 
d’entre nous n’est parfait. Nous faisons tous des 
erreurs, nous avons tous nos défauts. "... et celui 
qui vient à Moi, Je ne le chasserai certainement 
pas. (Jean 6:37). 

 
2. Dieu désire la maturité spirituelle. Tout 

comme un enfant grandit lentement, mais 
régulièrement, vers l’âge adulte, nous devrions 
nous rapprocher de la maturité dans notre 
relation avec Dieu. 

 
3. Les disciples du Christ souffriront. Nous 

devons changer notre façon de penser. Selon 1 
Pierre 4:12-19, nous devons voir nos épreuves 
comme des occasions de démontrer la joie. 
Nous pouvons participer aux souffrances du 
Christ. Et à cause de cela, nous pouvons 
également partager ses bénédictions. Nous 
aurons une éternité pour demeurer en sa 
présence. Une éternité sans douleur ni chagrin 
d’amour. Nous devons nous engager envers  

notre « Créateur fidèle et continuer à faire le bien 
» (1 Pierre 4:19), tout en regardant vers notre 
avenir glorieux.  
 

4. Les disciples du Christ doivent mener une vie 
sainte et pieuse. Pierre demande : « Quel 
genre de personnes devriez-vous être ? » Il 
répond en disant que nous « devons vivre une 
vie sainte et pieuse » (2 Pierre 3:11). Beaucoup 
d’entre vous disent: « Bien sûr, nous devrions! » 
Mais, vraiment, le sommes-nous? Votre vie est-
elle différente de celle d’avant, lorsque vous ne 
connaissiez pas Christ comme votre 
Sauveur ?... Si vous vous demandez si votre vie 
devrait être différente, demandez à Dieu de 
vous montrer les domaines qu’il aimerait voir 
modifiés. Il est le Guide ultime et vous préparera 
à « un nouveau ciel et une nouvelle terre, où 
habite la justice » (2 Pierre 3:13). Celui où nous 
résiderons ensemble avec notre Seigneur, 
Jésus-Christ.  

« Comme une fleur se tourne vers le 
soleil, afin que les rayons brillants la 

touchent avec des teintes de beauté, de 
même l’âme se tournera vers le Soleil 
de Justice, afin que la lumière du ciel 

embellisse le CARACTÈRE avec les 
grâces du caractère du Christ.           

(DA 468) 
 
 
_________ 
 

¹       Texts from 2 Peter 1-11 (Bible version The Message) 
 
²  

 

1 Peter and 2 Peter - 4 Powerful Life Lessons 
from These Bible Books (crosswalk.com)  

https://www.crosswalk.com/faith/bible-study/4-powerful-life-lessons-from-the-books-of-1-peter-and-2-peter.html
https://www.crosswalk.com/faith/bible-study/4-powerful-life-lessons-from-the-books-of-1-peter-and-2-peter.html




     L’histoire de Zachée est un récit bref mais important de la façon dont nous devrions approcher Jésus-
Christ et y répondre. Voici 11 leçons que nous pouvons tirer de son histoire (Luc 19:1-10).  
 
#1 Personne n’est au-delà de l’épargne 
    
     On nous dit que Zachée était un riche collecteur d’impôts (Luc 19:2). Comprendre comment cela s’est 
produit est essentiel pour comprendre la gravité de ce récit. Les collecteurs d ’impôts étaient haïs par les Juifs. 
Ils étaient des agents de l’Empire romain, collectant des prélèvements et des impôts pour César. Ils avaient 
un large pouvoir pour poursuivre ceux qui ne payaient pas et étaient également en mesure d ’augmenter leurs 
frais au-delà de ce qui était réellement requis, tant qu’ils renvoyaient le montant approprié à Rome.    En tant 
que tel, Zachée avait accumulé de grandes quantités de richesses illégitimes. Le fait qu ’il était juif en fait une 
double trahison : non seulement il afflige ses compatriotes, mais il le fait comme quelqu ’un qui a professé sa 
loyauté à la domination romaine par ses actions. Il n’était pas meilleur qu’un traître et un pantin. Mais Jésus 
fera bientôt remarquer que même un homme comme celui-ci peut être sauvé. 
 
#2 Faites tout ce qu’il faut pour arriver à Jésus 
 
     Les hommes juifs ne couraient pas parce que cela semblait indigne, et ils ne grimperaient jamais à un 
arbre parce qu’ils seraient exposés à ceux qui passaient sous eux. De telles actions seraient considérées 
comme honteuses et contraires à un membre respectueux de la communauté. Mais quand Zachée a appris 
que Jésus allait venir, il a couru devant la foule et a grimpé à un arbre juste pour l ’apercevoir (Luc 19:4). Il a 
fait ce qui était nécessaire pour aller à Dieu, indépendamment de ce que les autres pensaient. 
 

 
#3 Écoutez la voix de Jésus et répondez 
 
     Jésus s’adressa directement à Zachée et lui dit ce qu’il attendait de lui (Luc 19:5), et Zachée « se dépêcha 
et descendit », ravi que Jésus lui ait tendu la main (Luc 19:6) et ait fait tout ce qui était en son pouvoir pour lui 
obéir. 
 
#4 Soyez prêt à accueillir Jésus dans votre cœur 
 
     Zachée a prouvé qu’il était prêt à entendre Jésus par ses actions : il a sans doute dû quitter ses tables 
d’imposition, son gagne-pain et un symbole de ses gains mal acquis, afin de chercher Jésus. Il avait brisé 
toutes les normes sociales pour se rapprocher de Lui, et quand Jésus lui a finalement parlé, Zachée a 
répondu immédiatement. Son esprit et son cœur étaient préparés à l’avance et disposés à répondre lorsque 
le Seigneur l’appelait.Nous devrions apprendre à adopter cet état d’esprit et cette attitude avec Jésus nous-
mêmes. 



# 5 Soyez prêt à affronter vos préjugés 
 
La réponse de la foule autour de Jésus est également très révélatrice. Ils méprisaient Jésus parce qu ’il avait 
choisi de manger avec quelqu’un qu’ils pensaient être un pécheur (Luc 19:7). Ils méprisaient Zachée parce 
qu’ils pensaient qu’il était au-delà de sauver – il avait fait ses choix et tourné le dos à son peuple, et ils ont 
donc refusé de chercher son bien pour essayer de lui tendre la main eux-mêmes. Jésus a franchi ces deux 
barrières fréquemment. Il a confronté les idées préconçues des gens sur les « pécheurs » en disant qu ’ils 
étaient ceux-là mêmes qu’Il est venu sauver et servir. La prochaine fois que vous pensez que quelqu ’un n’est 
pas aimable ou est au-delà du salut, souvenez-vous de cette histoire et de l’exemple de Jésus. Personne 
n’est au-delà de la puissance de Sa main pour racheter. 
 
# 6 Reconnaissez Jésus comme Seigneur et Sauveur 
 
Zachée s’adresse à Jésus comme « Seigneur » (Luc 19:8) quand il lui parle. C’est la première étape cruciale 
pour commencer une relation avec Dieu : reconnaître Jésus comme le Seigneur de votre vie. Aucune autre 
personne, chose ou priorité ne devrait jamais s’approcher de l’influence et de la seigneurie de Jésus-Christ. 
Oui, il est vrai qu’il nous sauve, mais le but de son salut est que nous pouvons utiliser nos vies rachetées et 
rétablies en cédant à sa volonté plutôt qu’à la nôtre. 
 
# 7 Faites tout ce qu’il faut pour changer votre vie pour le mieux 
 
Zachée promet de prendre des mesures drastiques pour réparer les torts qu ’il a commis et de vivre sa vie 
d’une manière meilleure et plus juste : il promet de donner une grande partie de sa richesse aux pauvres et 
d’aller au-delà en remboursant ce qu’il a pris illégalement aux autres (Luc 19:8). De telles actions auraient 
épuisé une grande partie, sinon la totalité, de la richesse de Zachée. Cela l’a peut-être laissé sans rien quand 
il a eu fini, mais il s’en fichait. Tout ce qui l’intéressait, c’était de suivre son Seigneur. Ses priorités ont 
finalement été redressées; l’argent n’était plus la force motrice de sa vie. Il pouvait volontiers y renoncer pour 
le plaisir de suivre Jésus. 
 
#8 Cédez à ce que Dieu met sur votre cœur 

# 9 La foi et les actions sont différentes, mais elles fonctionnent ensemble 
 
Zachée n’aurait pas été justifié simplement en donnant son argent. Il n’aurait pas non plus été justifié de 
prendre d’autres mesures. C’étaient des signes extérieurs d’un cœur changé. Les Écritures enseignent 
ailleurs que les motivations de notre cœur sont ce qui est important, pas seulement nos actions. Nous 
pouvons suivre la Loi à la lettre, ou nous pouvons cocher toutes les cases qui signifieraient aux autres que 
nous sommes de fidèles disciples du Christ. Mais si nous faisons toutes ces choses avec des désirs ou des 
motifs égoïstes, cela ne nous servira à rien à long terme. Nos œuvres ne nous sauvent pas; seule la foi en 
Dieu fait cela. Mais une façon dont nous pouvons être sûrs que notre foi est réelle si elle est suivie – et 
réalisée par – nos actions. Nos bonnes œuvres sont un signe de foi, pas une porte d’entrée vers celle-ci. 
 
 
 
 

Nous ne sommes peut-être pas appelés au 
même niveau d’extravagance dans notre don 
que Zachée s’y est engagé, mais chaque fois 
que Dieu pose un chemin ou une action sur 
votre cœur, vous ne devriez pas le comparer 
à quelqu’un d’autre ou essayer de justifier 
une voie moindre. C’est à chacun de nous de 
décider par lui-même; nous pouvons deman-
der de sages conseils et considérer les 
implications de nos actions, et nous devrions 
toujours nous demander si de tels sentiments 
viennent de Dieu ou de nos propres pen-
sées.Mais en fin de compte, nous devrions 
être obéissants à tout ce que Dieu nous dit de 
faire pour Le suivre. Zachée a été ému par 
l’amour de Jésus de faire les choses qu’il 
avait promises. Pour lui, c’étaient des étapes 
nécessaires pour prouver qu’il avait pleine-
ment soumis le reste de sa vie à Dieu. 



#10 Soyez prêt à accepter d’autres croyants 
 
Après sa rencontre avec Zachée, Jésus a proclamé qu’il était un « fils d’Abraham » (Luc 19:9) et a dit que la 
foi de Zachée l’avait sauvé. Jésus connaissait les désirs du cœur de Zachée et savait qu ’il allait vraiment 
changer – et il connaît la même chose de nous aussi. Si nous rencontrons quelqu ’un dont nous pensions 
auparavant qu’il ne pouvait pas être sauvé, et qu’il montre la preuve d’un véritable repentir et du salut, nous 
devrions être prompts à l’accepter sur la preuve de sa vie changée. 
 
#11 Rappelez-vous pourquoi Jésus est venu 
 
Jésus a réitéré le but de son ministère : « Car le Fils de l’homme est venu chercher et sauver les perdus. 
» (Luc 19:10) Nous devrions nous en souvenir dans notre propre ministère personnel pour Dieu, et avoir cela 
comme objectif directeur pour accomplir la Grande Commission. 
 
 
______________ 
 
11 leçons apprises de Zachée dans la Bible – ConnectUS (connectusfund.org)  



 

 

      VOYEZ-VOUS CE QUE CELA SIGNIFIE – tous ces pionniers qui ont ouvert la voie, tous ces vétérans 
(Héb. 11) qui nous encouragent ? Cela signifie que nous ferions mieux de continuer. Déshabillez-vous, 
commencez à courir – et n’arrêtez jamais. Pas de graisse spirituelle supplémentaire, pas de péchés 
parasites. Gardez les yeux sur JÉSUS, qui a commencé et terminé cette course dans laquelle nous sommes. 
Étudiez comment Il l’a fait.     Parce qu’il n’a jamais perdu de vue où il se dirigeait – cette fin exaltante dans et 
avec Dieu – il pouvait supporter n’importe quoi en cours de route: croix, honte, peu importe. Et maintenant, il 
est là, à la place d’honneur, juste à côté de Dieu.  
 
      Lorsque vous vous retrouvez en train de faiblir dans votre foi, revoyez cette histoire, article par article, 
cette longue litanie d’hostilité qu’il a traversée. Cela fera monter de l’adrénaline dans vos âmes! 
 
       Dans ce match acharné contre le péché, d’autres ont souffert bien pire que vous, sans parler de ce que 

Jésus a traversé – tout ce bain de sang ! Alors ne vous sentez pas désolé pour vous-mêmes. Ou avez-vous 

oublié comment les bons parents traitent les enfants et que Dieu vous considère comme ses enfants ? 

       Mon cher enfant, ne négligez pas la discipline de Dieu, 

Mais ne vous laissez pas écraser par elle non plus. 

C’est l’enfant qu’il aime qu’il discipline; 

L’enfant qu’il embrasse, il le corrige aussi. 

 

        Dieu vous éduque ; c’est pourquoi vous ne devez jamais abandonner. Il vous traite comme de chers 
enfants. Ce problème dans lequel vous vous trouvez n’est pas une punition; c’est l’entraînement, l’expérience 
normale des enfants. Seuls les parents irresponsables laissent les enfants se débrouiller seuls. Préféreriez-
vous un Dieu irresponsable ? Nous respectons nos propres parents pour la formation et ne pas nous gâter, 
alors pourquoi ne pas embrasser la formation de Dieu afin que nous puissions vraiment vivre ?  



          Quand nous étions enfants, nos parents ont fait ce qui leur semblait le mieux. Mais Dieu fait ce qui est 
le mieux pour nous, nous entraînant à vivre le meilleur de Dieu. À l’époque, la discipline n’est pas très 
amusante. On a toujours l’impression que ça va à contre-courant. Plus tard, bien sûr, cela rapporte 
largement, car ce sont les personnes bien entraînées qui se retrouvent matures dans leur relation avec Dieu. 
   
      Alors ne restez pas assis sur vos mains! Plus besoin de traîner les pieds ! Dégagez le chemin pour les 
coureurs de fond afin que personne ne trébuche et ne tombe, afin que personne ne marche dans un trou et 
ne se fasse une entorse à la cheville. Aidez-vous les uns les autres. Et courez pour ça! 
  
     Travaillez à vous entendre les uns avec les autres et avec Dieu. Sinon, vous n ’aurez jamais autant qu’un 
aperçu de Dieu. Assurez-vous que personne ne soit exclu de la générosité de Dieu. Gardez un œil attentif 
sur les mauvaises herbes du mécontentement amer. Un chardon ou deux partis en graines peuvent ruiner 
tout un jardin en un rien de temps.  

  
 
 
 
 
 
 

 

 Méfiez-vous du 
syndrome d’Ésaü : 
échanger le don de 

Dieu pour la vie afin 
de satisfaire un 
appétit à court 

terme. Vous savez 
bien comment Ésaü 
a regretté plus tard 
cet acte impulsif  et 

a voulu la 
bénédiction de Dieu 
– mais à ce moment-
là, il était trop tard, 
des larmes ou pas 

de larmes.  

     « Je ne sais pas pour vous, mais je 

cours dur pour la ligne d’arrivée. Je lui 

donne tout ce que j’ai. Pas de vie bâclée 

pour moi! Je reste alerte et en parfait état. 

Je ne vais pas me faire prendre à faire la 

sieste, à tout dire à tout le monde et à 

passer à côté de moi-même. » ²  

______________ 

¹ Hébreux 12, version Le Message  

² 1 Corinthiens 9:27 





  
 3. Scientifique aux pieds nus 
 
Il n’y avait pas de bouts de papel traînant autour 
de la maison de Carver, alors George n’a même 
pas pensé à faire des photos de cette façon. Au 
lieu de cela, il a trouvé une pierre lisse et plate et 
quelques baies colorées, et avec celles-ci, il a fait 
sa première photo. Quand il eut fini, il prit du recul 
et examina son art. 
     « Ce n’est pas aussi bon que ces photos dans 
la grande maison », a-t-il admis, « mais elles 
ressemblent à des fleurs. Un jour, je vais faire des 
photos aussi belles que celles de Mme Baynham. 
Et ils vont aussi s’accrocher aux murs des maisons 
de luxe », s’est-il promis. 
     Si la visite du garçon à la plantation de 
Baynham lui a donné une vision, elle a donné à 
Mme Baynham des raisons égales de se réjouir. 
Ses roses rivalisaient avec celles de tante Susan 
pour la beauté. 
     « Oh, ma chérie, quelles roses georgeous vous 
avez était le refrain chaque fois que les voisins 
s’arrêtaient. 
     « Ah, je ne peux pas m’en attribuer le mérite. 
Tout cela est dû au George de M. Carver. C’est le 
vrai sorcier avec les plantes. » Mme Baynham n’a 
pas tardé à donner le crédit à George. 
      Et ainsi la renommée de George grandissait, et 
chaque fois qu’une des dames de la région avait 
un problème avec son jardin, elle envoyait George 
pour l’aider. Et chaque jour, George ajoutait à son 
stock de connaissances sur les plantes en faisant 
des découvertes dans son hôpital végétal dans les 
bois. 
     Un matin, l’oncle Moïse entra dans la cuisine 
dans une humeur maussade. « Mon meilleur 
pommier semble mourir », a-t-il dit à tante Susan. 
     « Oh, non, ne me dis pas ça! Que ferons-nous 
pour les tartes aux pommes? Et la compote de 
pommes? Si cet arbre dies__ " la voix de tante 
Susan s’éloignait. 
     « Eh bien, je ne peux pas voir qu’il y a quelque 
chose qui ne va pas, sauf qu’il est en train de 
mourir. Venez voir par vous-même », a-t-il 
suggéré. 
      Tante Susan et Jim se sont précipités au 
verger avec lui, mais George a couru en avant. 
Alors qu’ils levaient les yeux vers l’arbre qui 
semblait dépérir visiblement, George grimpa avec 
agilité sur le tronc. Il se précipitait de branche en 
branche. 
     --Vous descendez cette minute; tu n’es pas un 
singe », ordonna tante Susan anxieusement. 
      « J’arrive dans une minute, tante S-Susan. 
Oncle Moïse, oncle Moïse, va chercher une scie ! 
» cria le garçon avec enthousiasme de sa voix 
aiguë. 
 « Que voulez-vous d’une scie? » demanda 
l’homme. 
   « C-Parce que je sais ce qui ne va pas avec 
l’arbre en T. Vous devez couper cette branche,  

puis l’arbre ira bien à nouveau. J’ai f-trouvé un c-
codlin' moth n-nest dans cette branche b an' c’est 
ce qui est k-killin' l’arbre. » 
 Oncle Moïse envoya Jim chercher la scie, et en 
un rien de temps la branche incriminée gisait sur le 
sol. Alors qu’ils inspectaient l’écorce infestée, 
l’oncle Moïse s’est contenté de secoua la tête en 
marmonnant encore et encore: « Il n’y a rien que 
George ne sache pas. » 
 George, cependant, n’avait pas une telle 
opinion exaltée de sa connaissance. En effet, il lui 
semblait que le monde était plein de choses qu’il 
ne savait pas. Comment trouver toutes les 
réponses à ses questions, c’était le problème. 
Oncle Moïse et tante Susan étaient constamment 
déconcertés. 
 « Pourquoi ne peux-tu pas être comme Jim? » 
Oncle Moïse voulait savoir. « Jim ne pose jamais 
de questions auxquelles je ne peux pas répondre. 
Il hêne, râtonne, s’occupe des chevaux et est 
satisfait; mais vous, vous voulez toujours savoir 
'Pourquoi faites-vous cela? Comment poussent les 
citrouilles? D’où viennent les mouches' Tu seras la 
mort de moi avec toutes tes questions. » Et il 
secoua la tête de frustration. 
     Parce que personne ne pouvait donner à 
George les réponses à ses questions, il a essayé 
de trouver les réponses par lui-même. 
 « Qu’est-ce que tu as dans ta main? » Tante 
Susan a demandé à George alors qu’il entrait dans 
la maison un après-midi. 
 « Seulement une petite souris m. Je veux f-
découvrir— » 
 « Quoi! » Tante Susan ne l’a pas laissé finir la 
phrase. 
« Dehors! » ordonna-t-elle, et quand elle utilisa 
cette voix, George savait qu’il ferait mieux de ne 
pas se disputer ou d’essayer d’expliquer. Alors la 
souris est sortie. Mais sur le chemin du retour, 
George trouva de la dentelle délicate de la reine 
Anne et rampa dessus une fine chenille grasse. 
Ah, voici quelque chose qu’il pourrait étudier. Il a 
cueilli un bouquet de fleurs et les a mises dans un 
vase sur la table. 
 « C’est joli », dit tante Susan en remarquant le 
bouquet. « Merci, George. » 
George sourit joyeusement. Cependant, tante 
Susan a remarqué qu’il montrait un intérêt 
inhabituel pour le vase sur la table. Il semblait se 
parler à lui-même en le regardant. 
 « Pourquoi êtes-vous si intéressé par cette 
dentelle de la reine Anne ? » demanda-t-elle. 
 « C’est tellement p-joli. J’aime regarder en l : « 
Sa voix sonnait assez innocente. 
 « Il y a quelque chose de pas tout à fait correct 
à ce sujet; tu bégaies trop. Elle se dirigea vers la 
table.  
 « C’est n-rien m-much- » 
 Mais tante Susan ne devait pas être rebutée si 
facilement. Elle regarda elle-même les fleurs. Au 
début, elle décida qu’elle s’était trompée; puis,  



  
alors qu’elle se détournait, elle vit le « ver ». 
« Dehors! Et soyez rapide à ce sujet! » ordonna-t-
elle. 
 « B-mais— » 
 « Pas de 'mais'. Sortez ces fleurs – et plus de 
fleurs dans la maison ! » 
 Un jour, George a apporté de grandes tiges 
d’asclépiade. Il voulait regarder les gousses 
s’ouvrir. Il les a mis sur la table. « Ce ne sont pas 
des fleurs, juste des p-pods, et il n’y a pas de 
chenille en C sur eux, tante Susan », a plaidé 
George. 
     Tante Susan s’affaiblit. « cette fois- mais s’ils 
font un gâchis, vous avez des ennuis, jeune 
homme. » 
 « Ils ne le feront pas », a promis George. 
 Et ses intentions étaient très bonnes. Mais les 
meilleures intentions ne se passent parfois pas 
aussi bien. George avait aidé tante Susan à 
transformer la crème en beurre. Il avait été lavé et 
était toujours couché dans la grande casserole sur 
la table de la cuisine – un grand îlot doré entouré 
d’une mer d’eau claire et froide. George aurait dû 
sortir le beurre dans la salle de lait, mais il avait 
couru dehors pendant quelques minutes. Tante 
Susan remuait la belle gelée de pomme rouge 
rubis pendant qu’elle cuisait sur la cuisinière. 
 Une exclamation d’horreur de tante Susan 
amena George à se précipiter à son secours, du 
moins c’est ce qu’il pensait, jusqu’à ce qu’il voie ce 
qui s’était passé. Il se tenait transfiguré par la vue 
qui rencontrait ses yeux. Les gousses 
d’asclépiades éclataient et les graines de 
parachutisme flottaient sur chaque courant d’air de 
la fenêtre ouverte. 
     Finalement, il a trouvé sa voix. « Oh, c’est b-
beau-ti-ful! » dit-il dans un murmure émerveillé. 
 Malheureusement, les yeux de tante Susan 
n’ont pas vu la beauté duveteuse de ces 
parachutes soyeux. Au lieu de cela, elle a vu le 
désordre qu’ils ont fait alors qu’ils flottaient sur son 
sol impeccable, les meubles, et pire, bien pire... 
 « Il suffit de regarder mon beurre! Et ma gelée! 
s’écria-t-elle. « Moïse, Moïse Carver, tu viens ici et 
tu emmènes ce garçon à la grange immédiatement 
», ordonna-t-elle de sa voix la plus sévère et sans 
fioritures. 
 Oncle Moïse se précipita des chevaux pour voir 
quel crime terrible George avait commis. George 
sortit à sa rencontre, et tous les deux se dirigèrent 
vers la grange. Sur le chemin, l’oncle Moïse 
s’arrêta un moment pour couper un interrupteur – 
seulement un petit swith, cependant, car George 
n’était qu’un petit garçon. 
 « A bas ton pantalon, garçon. Nous devons faire 
ce que tante Susan dit », a-t-il dit au jeune. 
     George baissa consciencieusement son 
pantalon, tout en s’exclamant: « Oh, mais oncle 
Moïse, tu l’as vu, tu as dû le voir. » 
 Zing, zing, zing sont passés à l’interrupteur, 
mais cela n’a pas arrêté le flux d’exclamations de 

George. Alors que l’homme jetait l’interrupteur de 
côté, il accepta: « Je suppose que j’aurais dû le 
voir, puisque le souvenir de celui-ci a enlevé toute 
la piqûre de votre punition. Mais je suppose aussi 
que vous feriez mieux de ne pas refaire ça! » 
George aspirait à un couteau de poche, mais il n’y 
avait pas d’argent pour un tel luxe inutile. Alors il a 
dit aux fleurs de son jardin: « J’ai besoin d’un 
couteau pour faire toutes sortes de choses pour 
oncle Moïse, tante Susan et Jim. Mais l’oncle M-
Moses dit que ce serait juste un jouet en t, alors je 
pense que je vais demander à M. Creator de 
m’envoyer un couteau. Tante S-Susan nous a 
raconté une belle histoire à propos d’un homme 
qui priait et obtenait ce qu’il voulait, alors pourquoi 
je ne peux pas? » Et donc il a tout dit à Dieu sur 
son désir, et cette nuit-là, il a fait un rêve 
passionnant. Dans un champ, il a vu trois tiges de 
maïs avec une demi-pastèque melon à proximité, 
et juste à côté du melon se trouvait un couteau de 
dame à manche noir avec deux lames. 
     « Je vais me trouver un couteau aujourd’hui », 
a-t-il annoncé au petit-déjeuner. 
 « Et où visez-vous à trouver le couteau ? » 
demanda Jim, sceptique. 
 « Juste vous attendez et voyez, » répondit 
mystérieusement George. 
 Dès qu’il a aidé avec la vaisselle, il a demandé: 
« Puis-je aller chercher mon couteau n-
maintenant? Je ne serai pas long. 
 « Je suppose que vous pouvez », consentit 
tante Susan. 
     George se précipita vers le champ de son rêve, 
et bien sûr, il y avait trois tiges de maïs avec une 
pastèque à moitié mangée sur le sol à côté d’eux. 
Il s’est gratté dans l’herbe. Soudain, ses doigts se 
refermèrent sur quelque chose de dur. Il l’a tiré 
vers le haut. C’était le couteau. « Monsieur le 
Créateur, je savais que tu me donnerais un 
couteau si je te le demandais. Merci de m’aimer  



  
autant », dit-il doucement. 
     Bien que l’oncle Moïse était un homme bon en 
ce qui concerne les normes du monde – il n’utilisait 
pas de mauvais langage, il était strictement 
honnête et il avait une vague croyance en Dieu – il 
n’allait pas à l’église. George, d’autre part, aurait 
beaucoup aimé aller à la petite église de la cabane 
à Locust Grove, à un mile de leur maison. Mais 
comme sa « famille » n’est pas allée à l’église, 
bien sûr, il est resté à la maison aussi. Mais en 
semaine, c’était différent, car alors la cabine est 
devenue une salle de classe. George s’enfuyait 
souvent et s’asseyait sur les marches du bâtiment 
pour écouter les enfants réciter leurs leçons à 
l’enseignant. 
 « H’m, je pense que je pourrais apprendre aussi 
bien que ces garçons et ces filles », se dit-il. « Je 
dois en parler à l’oncle Moïse. » Et il courut à la 
recherche de Moïse Carver. 
 « Oncle M-Moïse, quand serai-je assez vieux 
pour aller à l’école s-s ? » demanda-t-il à bout de 
souffle. 
 Oncle Moïse n’a pas répondu; en effet, il 
semblait si déterminé à son travail qu’il n’aurait 
peut-être même pas entendu. Pensait-il que 
George était trop jeune pour aller à l’école, tout 
comme il pensait qu’il était trop jeune pour aller à 
Neosho ? « Vous savez, oncle M-Moïse, j’ai été 
lis’nin' pour eux b-boys, et je sais que je pouvais 
faire des leçons de l comme eux! » 
Oncle Moïse a éludé la question. « Vous ne voulez 
pas vraiment aller à l’école ! Vous êtes un bon 
garçon intelligent, alors soyez satisfait de rester ici 
comme Jim. 
  

« N-no, oncle M-Moses, je veux aller à l’école, je 
suis sûr que je suis assez grand parce qu’il y a des 
garçons plus petits que moi dans l’école. » 
 Maintenant, l’oncle Moïse regarda George alors 
qu’il secouait lentement la tête.  
« Tu ne seras jamais assez grand d’aller dans 
cette école parce que – parce que les garçons 
noirs ne sont pas autorisés à aller dans cette école 
», a-t-il dit tristement. 
 « B-mais w-pourquoi pas? Ah ! Le désespoir 
dans la voix de George a déchiré le cœur de 
l’homme. Il se détourna brusquement de la 
tragédie écrite sur tout le jeune visage. 
     George courut seul dans les bois pour faire 
face à son désarroi. Quelle différence cela a-t-il fait 
que sa peau soit noire? Tante Susan ne semblait 
pas penser qu’il y avait une différence. Elle a dit 
qu’il pouvait tricoter, crocheter et broder aussi bien 
qu’elle le pouvait. Il regarda ses mains. Ils étaient 
bruns, oui, mais ils pouvaient faire tout ce que ses 
mains blanches pouvaient faire. Oncle Moïse lui 
demandait souvent son avis sur les plantes et les 
arbres et suivait ses conseils, Donc, l’oncle Moïse 
ne semblait pas penser que cela faisait une 
différence – une tête noire pouvait penser aussi 
bien qu’une tête blanche. Et les roses dans le 
jardin de tante Susan – Dieu a envoyé le soleil et 
la pluie sur les rouges aussi bien que sur les 
jaunes. Pourquoi, pourquoi un garçon ne pouvait-il 
pas aller à l’école simplement parce que sa peau 
était noire ? Il y avait tellement de choses qu’il 
voulait savoir. Ne trouverait-il jamais les réponses? 
Il s’est jeté par terre à côté de son petit jardin et a 
sangloté jusqu’à ce qu’il soit épuisé. 
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